



Société de Marie - Marianistes  
Région de France

**Communications**

**N°22 - Jeudi 12 octobre 2023**



## Les jeunes de la Famille marianistes aux JMJ à Lisbonne

### NOUS SOMMES PARTIS À 4 JEUNES AVEC FR. FRANK LADOUCH DE ST DIÉ AUX JMJ.

Nous avons tout d'abord rejoint le groupe Fortes pour un rassemblement européen marianiste pendant 4 jours. Ce temps a eu lieu à Cadix au sud de l'Espagne, du vendredi au lundi. Afin d'arriver pour le début de la rencontre, nous sommes partis

d'un temps de prière avant d'aller dormir. Durant ce rassemblement, nous sommes beaucoup restés entre français et avec quatre religieux francophones que nous avons retrouvés. La barrière de la langue rendait compliquée la plupart des temps communs, mais nous avons été agréablement surpris de rencontrer des jeunes venant nous parler en français ou en anglais. Grâce aux logiciels de traduction en direct nous avons quand même



en voiture le mercredi matin. Ceux de St Dié sont partis à 4h du matin pour être arrivés en Ile-de-France à 8h, afin de récupérer deux jeunes. En fin d'après-midi nous avons récupéré à Bordeaux le dernier compagnon de route. Nous avons fait ce trajet de 22h de voiture (sans compter les pauses !) jusque Cadix en trois jours avec une nuit dans les landes et l'autre à Valladolid. Ce long voyage nous a permis de discuter et de rapidement créer des liens entre nous.

En Espagne, nous avons rejoint 200 espagnols et 20 italiens dans l'établissement San Felipe Neri de Cadix où nous dormions dans le gymnase. Chaque journée commençait par un temps de prière, puis nous étions en équipe de 12 pour des temps d'activités, de discussion et d'enseignement (en espagnol). Les après-midis étaient des temps libres pour du tourisme, profiter de l'océan juste en face de l'école et pour faire des siestes. Le soir, nous avons une veillée (encore en espagnol) suivie

réussi à suivre certains temps. C'était vraiment sympa de découvrir d'autres personnes de notre âge avec lesquels discuter de notre foi, malgré nos difficultés à saisir tout ce qui se disait.

Nous avons fait ensuite le trajet en bus jusqu'à Lisbonne dans la nuit de lundi à mardi, ce qui nous a permis d'être à temps pour la rencontre des Français où nous avons retrouvés des amis venus avec d'autres groupes, et avons pu découvrir la Tour de Belem à côté de la mer.

**Les JMJs, c'est toute une ambiance et un rythme particulier !**

Partout autour de nous résonnaient des langues différentes. Chaque matin nous avons un temps de catéchèse (Rise Up !) où nous avons rejoint des groupes français, le diocèse de Créteil, celui de Versailles et enfin le groupe du

Chemin neuf. Ces enseignements étaient très intéressants et valaient les heures de transports que nous avons dû faire. Au programme également concerts et célébrations, dans le parc Eduardo VII notamment. Il nous a fallu nous déplacer beaucoup à pied et en bus, ce qui nous a permis de découvrir la ville, sous un soleil et une chaleur conséquents mais modérés par le vent qui souffle **dans les rues lisbonnines**.

Malgré toutes les galères de transport et la chaleur des derniers jours dans la capitale portugaise, nous avons appréciés les temps avec le Pape, ses enseignements étaient très forts et nous ont touché. Et c'est avec ses mots porteurs de courage et de joie que nous sommes revenus dans nos foyers de cette rencontre internationale à Lisbonne.

Côme et Quentin



## LES JFM (JEUNES DE LA FAMILLE MARIANISTE) EN CAMPS D'ÉTÉ À RÉQUISTA

LE CAMP JFM CETTE ANNÉE S'EST DÉROULÉ DANS LE COLLÈGE SAINT-LOUIS À RÉQUISTA DANS L'AVEYRON DU SAMEDI 16 AOÛT AU SAMEDI 26 AOÛT 2023.

Chaque camp est construit autour d'une figure de notre religion. Cette année, nous avons été accompagnés par le vénérable Faustino. Faustino a été une merveilleuse personne et sa vie est une véritable inspiration. Son amour et son désintéressement d'autrui devrait être connu de tout chrétien, mais aussi des non chrétiens. En effet, si Faustino était catholique, sa beauté intérieure reste un modèle pour l'humanité.

Je fus personnellement inspirée par Faustino pendant ce camp et je continue à l'être aujourd'hui. Une phrase m'a notamment marquée : « Je vais essayer l'ascèse du oui : dire oui à tout ce qui est bien ». Je pense que Faustino devrait être plus souvent abordé, car malgré sa courte existence de 16 ans, il a marqué le monde et a su rendre ses proches heureux.

### L'ORGANISATION DU CAMP DÉPENDAIT DES TROIS ÉQUIPES DE JEUNES.

Chaque jour une équipe avait un service différent et nous tournions tout au long de la semaine : vaisselle, propreté et cuisine, préparation des prières.



Ce camp fut spécial car tous les matins de 9h15 à 11h30 nous faisons le « chantier ».

Le collège de Réquista n'étant guère fortuné, l'usage de notre main d'œuvre a été fort apprécié. Nous avons donc désherbé là où les ronces s'amoncelaient, nettoyé là où la crasse sévissait, décapé là où la peinture des portes extérieures s'écaillait, repeint là où les

portes décolorées attendaient tristement : de même, il y avait une statue de Marie tenant son enfant. Cette



statue avait clairement besoin de professionnels : deux d'entre nous ont toutefois consenti à faire de leur mieux pour lui redonner éclat : hélas...

### LES TEMPS SPIRITUELS ÉTAIENT LES TEMPS FORTS DE LA JOURNÉE.



En effet, nous avons le droit à un topo, plus ou moins long, sur un sujet. Par exemple : « Quand suis-je les mains de Dieu ? ». Cela était suivi d'un temps de 45 minutes à 1 heure de désert : chacun d'entre nous s'isolant pour se retrouver plongé dans les méandres de son esprit pour réfléchir aux questions en lien avec le topo. Une fois conclu ce temps de méditation, chacun rejoignait son équipe et alors un temps de partage animé par les animateurs commençait. Ce temps était idéal pour enrichir ses idées, voire changer d'avis, et même apprendre à connaître les autres. Cela permettait d'entretenir des relations et confronter ses idées.

### UNE ACTIVITÉ PLUS PHYSIQUE !

Après ce temps d'activité plutôt « intellectuel », une activité, plus physique, était proposée en fin d'après-midi, comme le jeu de piste au Château de

Brousse. C'était dans un village ancien avec des rues pavées si étroites que les voitures ne se risquaient pas. Malgré l'assommante chaleur, chaque équipe a su arriver à la fin du jeu et nous nous sommes tous retrouvés dans la cour du château pour partager un goûter.

### CELA ME FAIT PENSER À NOTRE ACTIVITÉ CANOË

Nous avions une activité canoë prévue le mercredi 23 août (13 km). Nous avons donc passé la matinée sur nos canoës lorsqu'au détour d'un virage nous aperçûmes Sœur Nathalie nous invitant à la rejoindre un paquet de gâteaux à la main ! Si elle ne perdit pas l'équilibre c'est grâce au gros bâton sur lequel elle s'appuya. Finalement, cette charmante et bienveillante attention nous permis de tenir jusqu'au bout notre balade sur l'eau. Nous rentrâmes épuisés mais heureux de cette journée.

### LA VEILLÉE DU SOIR

Enfin, après le dîner, une veillée était proposée. Par exemple, notre première veillée a permis la découverte des personnes du camp. Nous avions une feuille et nous devions répondre à une question, nom/couleur préférée..., puis nous nous mettions par ordre alphabétique (en cercle) d'une réponse, par exemple couleur préférée. De là nous devions donner notre feuille à notre voisin de gauche ou de droite et là nous lui donnions notre réponse à la nouvelle question posée. Cela permettait de connaître peu à peu ceux qui nous entouraient. Ces feuilles ont ensuite permis tout au long de la semaine le plan de table, nous devions alors deviner pourquoi nous étions à cette place et cela nous permettait de découvrir encore plus les personnes autour de nous et cela nous forçait à créer des relations avec tout le monde, ce qui permet que tout le groupe soit uni et pas fragmenté en plusieurs groupes qui restent constamment ensemble.

*En une phrase, ce camp fut une très belle découverte et je pense que nous serons nombreux l'année prochaine à réitérer cette expérience enrichissante.*

Cette semaine fut formidable et nous permis de découvrir de nouvelles personnes extraordinaires. Chacun a son caractère, mais au final nous nous sommes tous bien entendu grâce à la bienveillance qui régnait sur le camp.

Par ailleurs, je ne pouvais pas écrire cet article sans parler des personnes qui travaillaient dans le collège pour préparer la rentrée des collégiens. Ainsi je souhaite dire que nous avons reçu un chaleureux accueil de ces personnes qui ont été patientes et toujours là pour nous donner le sourire par leurs aura bienveillantes et enthousiaste, malgré les travaux pas toujours très agréables qu'elles faisaient. Enfin je souhaite remercier une fois encore une des personnes du personnel qui a eu pour nous une charmante attention en nous ramenant de la confiture de fraises faites maison pour notre dernier jour au camp.

Une jeune participante



# BREVES IMPRESSIONS SUR LA RETRAITE DE CITEAUX

du Lundi?? août au 16 août 2023

Venus de différents lieux de France et autres lieux nous avons ouverts la retraite à 17 h animée par notre **sœur Marie Thérèse DESOUCHE**, Xavière.

Le titre de la retraite s'intitulait :  
« *De la vie selon l'Esprit Saint à la vie pour les frères* »  
à partir de **FRATELLI TUTTI** sur la SYNODALITE avec l'éclairage du Pape François

## **Premier jour :**

3 mots pour nous aider à vivre cette retraite :  
LA PAIX, LA CONFIANCE, LE SILENCE

## **Deuxième jour :**

LA MISERICORDIE chez le pape François

## **Troisième jour :**

LE COMBAT SPIRITUEL chez le Pape François

## **Quatrième jour :**

L'INCARNATION chez le Pape François ; une révolution de la tendresse

## **Cinquième jour :**

ETRE FRERE Encyclique FRATELLI TUTTI Chapitre II

## **Sixième jour :**

LA CROIX DANS LE CHEMIN SYNODAL PAR LE PAPE François

## **Septième jour :**

LE DISCERNEMENT dans le chemin synodal par le Pape François

**Huitième jour :** TEMPS DE REFLEXION POUR LE DEBUT DU PROCESSUS SYNODAL par le Pape François



Retraite très riche mais dense. Les moines ont trouvé que nous avons été très recueillis et priant. A noter surtout de la part de moines et notamment ceux de CITEAUX  
Il nous reste maintenant à mettre cette retraite en pratique. Que l'Esprit Saint et notre mère la Vierge Marie nous viennent en aide

